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Ortsbeirat Zippendorf 
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 18.09.12 in der Gaststätte „Strandperle“ 
 
 
Teilnehmer:  
Ortsbeiräte:  Dorin Müthel-Brenncke, Karl-Heinz Figas, Uwe Friedriszik, Thorsten Buß  
Vertreter:  Dr. Irmgard Kirchner, Thilo Kreimer 
 
sowie neun interessierte Bürger Zippendorfs. 
 
 
1.  Entwicklung Strandhotel 
  
Im Strandhotel geben sich im Moment die Architekten die Klinke in die Hand und es wird kräftig 
geplant. Ein endgültiges Konzept liegt noch nicht vor, wir sind schon ganz gespannt. Zur nächsten 
Ortsbeiratssitzung sollte näheres bekannt sein, Uwe Friedriszik bemüht sich um einen Kontakt mit 
Herrn Heyer. 
 
2.  Tourismuskonzept 
 
Das Tourismuskonzept wird zur Zeit in den Ausschüssen diskutiert und zustimmend zur Kenntnis 
genommen. Es wird allgemein als strategisches Papier gesehen, welches zukünftige Wege aufzeigt, 
den Tourismus in Schwerin zu entwickeln. 
 
Das von Christian Schneider vorgelegte Ideenpapier (siehe Anlage) zur Umsetzung des Konzeptes in 
der Südstadt wird begrüßt und ein gemeinsames Handeln der Ortsbeiräte angestrebt. 
 
3.  Finanzielle Situation der Stadt Schwerin 
 
Dorin Müthel-Brenncke berichtet von Ihrer Arbeit im Finanzausschuss und über die Probleme der 
Stadt mit dem Haushalt. 
 
Der Haushaltsentwurf 2012 wurde vom Innenminister abgelehnt und zusätzliche Einsparungen von 
19 Mio. Euro gefordert. Insbesondere die soziale Schieflage der Stadt (hoher Anteil an Hartz-IV-
Empfängern) führt zu immer größeren Ausgaben im sozialen Bereich, die kaum noch durch 
Einsparungen in anderen Bereichen kompensiert werden können. Zur Zeit wird versucht auch 
überparteilich Vorschläge zu erarbeiten, wie dieses Problem gelöst werden kann.  
 
4. Verkehrssituation in Zippendorf 
 
Die anhaltenden Geschwindigkeitsüberschreitungen auf der Alten Dorfstraße und an der Straße „Am 
Strand“ wird nochmals diskutiert. Uwe Friedriszik erläutert den Zusammenhang zwischen 
Geschwindigkeit und Anhalteweg. So benötigt ein Auto bei Tempo 30 gut 13 Meter, bei Tempo 40 
knapp 20 Meter und bei Tempo 50 knapp 28 Meter bis zum Stillstand.  
 
Um den Anliegern noch einmal deutlich zu machen, wie schnell sie fahren, wird beschlossen die in 
der Stadt vorhandene Geschwindigkeitsanzeige für einige Zeit in der Alten Dorfstraße aufzuhängen. 
 
Um die Geschwindigkeitsreduzierung an der Crivitzer Chaussee voranzubringen, wird Uwe 
Friedriszik Kontakt zum Ortsbeirat Neu Zippendorf aufnehmen, um gemeinsam eine Tempo-
Reduzierung zwischen Zoo und Plater Straße zu fordern. Eine vorgelegte Untersuchung des 
Umweltbundesamtes zur Abhängigkeit von Lärm und Geschwindigkeit macht deutlich, dass bei einer 
Reduzierung der Geschwindigkeit von 70 auf 50 km/h eine Lärmreduzierung um ca. 5 db, d.h. eine 
Reduzierung um die Hälfte, möglich wäre.  
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5. Sonstiges 
 
Das Steuerrad am Spielschiff am Strand ist wieder da. Dank an die SDS. 
 
Am Strand sind 5 Lampen defekt. Bitte an die SDS. 
 
 
 
 
6.  Nächste Ortsbeiratssitzung 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung findet statt am 
 

Dienstag, den 16.10.12, 19:00 Uhr  
in der Gaststätte „Strandperle“.  

 
 
Uwe Friedriszik, Schwerin, den 25.09.12 


